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SÚMULA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEP-CAU/SC 
 

DATA 24/11/2023 HORÁRIO 13h44min às 17h05min 

LOCAL Reunião Híbrida 

 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Eliane de Queiroz Gomes Castro Coordenadora 13h30min 17h05min 

Henrique Rafael de Lima Coordenador Adjunto 13h30min 17h05min 

Mariana Campos de Andrade Membro 13h30min 17h05min 

José Alberto Gebara Membro 14h 17h05min 

  

ASSESSORIA 
   

Leonardo Vistuba Kawa – Gerente de Fiscalização  - Assessor 

Eduardo Paulon Fontes - Secretário 

Juliana Donato Tacini - Convidada 

Carmen Eugenia Alvarez Patron - Arquiteta Fiscal Convidada 

 

CONVIDADOS Pedro Schultz Fonseca Baptista – Gerente Técnico  
Suzana de Souza – Conselheira 
Silvana Carlevaro – Arquiteta e Urbanista 

 

Ausências justificadas  

Conselheiro - 

Justificativa - 

 

Ausências não justificadas  

Conselheiro - 

 

Leitura e aprovação das Súmulas da 10ª Reunião Ordinária e da 2ª Reunião 
Extraordinária 

 

Encaminhamento Ambas as súmulas foram aprovadas e encaminhadas para publicação. 

 

Comunicados 

 

Responsável Coordenadora Eliane de Queiroz Gomes Castro  

Comunicado 

A Coordenadora relatou sobre o  8º Fórum de Coordenadores da CEP, 
em Foz do Iguaçu/PR. Para esse evento foi construído um documento 
sintetizando todas as reuniões dos fóruns, e que foi apresentado e 
entregue no Fórum dos Presidentes, sendo também apontadas as 
demandas necessárias para os anos seguintes. Relatou que houve 
demanda para que se continue com a realização do Fórum de 
Coordenadores, pois os participantes gostaram dos resultados 
alcançados.   
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O Gerente Técnico Pedro Scuhltz sugeriu que sejam realizados fórums 
regionais para problemas específicos, em paralelo aos encontros 
nacionais. Considerando que procedimentos são alinhados a áreas 
específicas do Conselho, então esses encontros regionais possibilitariam 
essas trocas pontuais. 

  

Responsável Coordenador Adjunto Henrique Rafael de Lima 

Comunicado 

Relatou sobre as incertezas que experimentou quando participou do  
primeiro Fórum dos Coordenadores e, contrastando com os resultados 
obtidos com essa última participação no Fórum, defendeu  o crescimento 
e aproximação entre os CAU/UFs e o CAU/BR proporcionados pelo 
Forum. 

 

Responsável Assessor Leonardo Vistuba Kawa 

Comunicado 

Informou que o edital para o projeto de Recenseador de Obras foi 
divulgado dia 20/11/2023 e que já existam alguns inscritos. A GERFISC 
está focada em gerar as demandas,  delimitando as áreas para a atuação 
dos credenciados. Relatou que espera conseguir  20 atendimentos de 
demandas em cada regional. O Assessor agradeceu à Assistente 
Administrativa Juliana Donato Tacini e a toda a equipe envolvida. 

 

4 

Apresentação da pauta e dos assuntos extra pauta. 

4.1. Recenseador de Obras 
4.2. Concessão Terminal Rita Maria 
4.3. Placa de Obra – Sugestão de alteração 
4.4. RDA  
4.5. Cobrança de sketchup  

 
ORDEM DO DIA 

 

1 Registros de pessoas jurídicas 

Fonte GERTEC 

Relator CEP-CAU/SC 

Encaminhamento 
A comissão deliberou por deferir a homologação de 52 registros de 
pessoas jurídicas, conforme publicado na Deliberação CEP-CAU/SC  
070/2023. 

 

2 Interrupções e baixas de registros de pessoas jurídicas 

Fonte GERTEC 

Relator CEP-CAU/SC 

Encaminhamento 

A comissão deliberou por deferir a homologação de 01 interrupção de 
registro de pessoa jurídica, conforme Deliberação CEP-CAU/SC 
071/2023. 
 
A comissão deliberou por deferir a homologação de 03 baixas de 
registro de pessoa jurídica, conforme Deliberação CEP-CAU/SC 
072/2023.  

 

3 Interrupções e cancelamentos de registros de pessoas físicas 
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Fonte GERTEC 

Relator CEP-CAU/SC 

Encaminhamento 
A comissão deliberou por deferir a homologação de 28 interrupções de 
registro de pessoa física, conforme Deliberação CEP-CAU/SC  
073/2023. 

 

4 Homologação de suspensão de registros provisórios vencidos 

Fonte GERTEC 

Relator CEP-CAU/SC 

Encaminhamento 
A comissão deliberou por deferir a homologação de 11 suspensões de 
registros provisórios vencidos, conforme Deliberação CEP-CAU/SC  
074/2023. 

 

5 Assuntos relacionados às atividades técnicas 

Fonte GERTEC 

Relator CEP-CAU/SC 

Encaminhamento Nada a relatar. 

 

6 Processos de Fiscalização 

Fonte GERFISC 

Relator CEP-CAU/SC 

Encaminhamento 

Em relação aos processos de fiscalização que não tiveram a devida 
publicação do resultado do julgamento em anos anteriores, o Assessor 
Leonardo conversou com o advogado da ASSJUR, Cicero Hipólito, que 
confirmou que não há qualquer validade destes últimos atos. 
Considerando que os processos estão prescritos, a orientação é que 
estes sejam formalmente distribuídos a novos relatores, que serão os 
conselheiros da próxima gestão, para posterior arquivamento. 

 

7 Projeto: Vídeos 

Fonte CEP-CAU/SC 

Relator CEP-CAU/SC 

Encaminhamento 
O Assessor Leonardo atualizou a situação: o vídeo 5 possui um detalhe 
a ser corrigido; o vídeo 6 seria entregue até a data da presente reunião 
(24/11/23), e o vídeo 7 teve o roteiro encaminhado à empresa. 

 

8 Projeto: Ação junto às Associações de Arquitetura de Interiores 

Fonte CEP-CAU/SC 

Relator CEP-CAU/SC 

Encaminhamento 
O Assessor Leonardo informou que foi feito o envio do Oficio 
(Deliberação CEP-CAU/SC  067/2023) às Associações de Interiores. 

 

EXTRAPAUTA 

 

1 Recenseador de Obras 

Fonte Conselheira Mariana 

Relator - 
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Encaminhamento 

A Conselheira Mariana realizou a leitura das dúvidas que chegaram até 
ela, questionando alguns detalhes sobre o projeto “Recenseador de 
Obras”. As dúvidas foram esclarecidas pela Coordenadora Eliane, o 
Gerente Geral João Vicente e a Presidente Patricia Herden, explicando 
em minúcia cada questão levantada. 

 

2 Concessão Terminal Rita Maria 

Fonte Presidência 

Relator - 

Encaminhamento 

A Coordenadora Eliane Castro deu um panorama sobre a situação. A 
demanda chegou ao CAU/SC pela arquiteta e urbanista Silvana 
Carlevaro, que é filha de um dos arquitetos que projetaram o Terminal  
Rita Maria, Yamandu Carlevaro. O problema levantado é que há um 
projeto de concessão de uso do Terminal sendo realizado pelo Estado 
de SC e a empresa ganhadora do certame não se preocupou em 
conversar com os autores do projeto antes de propor as alterações. 
Além do mais, as intervenções propostas no edifício se distanciam do 
conceito original do Terminal Rodoviário e da a paisagem da Baía Sul, 
patrimônios defendidos por órgãos como o IPHAN, por exemplo. 
Como as tentativas de acordos e conversas com a empresa vencedora, 
feitas pela Silvana Carlevaro, não se mostraram frutíferas, a arquiteta 
recorreu ao CAU/SC para buscar soluções para a situação exposta.  
 
Após extenso debate, que contou com a presença da Conselheira 
Suzana de Souza, que participou da reunião devido seu conhecimento 
na área de patrimônio, e considerando que são muitos fatores 
envolvidos e também complexidade da questão, os membros da CEP 
avaliaram a possibilidade de o CAU/SC contatar os órgãos envolvidos a 
fim de tentar alcançar um consenso. 
 

 

3 Placa de Obra 

Fonte GERFISC 

Relator - 

Encaminhamento 

O Assessor Leonardo leu a redação da proposta de alteração da 
Resolução nº 075 que, entre outras coisas, determina as informações 
mínimas necessárias nas placas de obras. Os membros discutiram o 
tema e formalizaram entendimento na Deliberação CEP-CAU/SC  
075/2023. 

 

4 RDA 

Fonte GERTEC 

Relator - 

Encaminhamento 

O Gerente Técnico Pedro Schultz trouxe um pleito de Registro de Direito 
Autoral e os documentos apresentados pelo profissional, explicando aos 
presentes os pormenores do projeto. 
 
Os membros aprovaram o RDA, segundo a Deliberação CEP-CAU/SC  
076/2023. 
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5 Cobrança abusiva de sketchup 

Fonte Ouvidoria CAU/BR 

Relator - 

Encaminhamento 

Foi recebido na Ouvidoria do CAU/BR, e posteriormente encaminhado 
ao CAU/SC, relato de um arquiteto e urbanista sobre a maneira 
inconveniente que as empresas de software técnicos têm contatado os 
escritórios de arquitetura. A Presidente Patricia Herden trouxe o 
histórico da parceria entre essas empresas e o CAU/BR, que atualmente 
já não existe mais. Foi suscitada a necessidade de se reativar essas 
parcerias, oferecendo um custo melhor das ferramentas aos 
profissionais e escritórios. 
 
Em relação à reclamação do arquiteto e urbanista, não há o que ser feito 
pelo CAU/SC. Assim, será construída uma resposta ao profissional, no 
sentido de que o CAU/SC  tem interesse em reativar parcerias e 
explicando  os motivos pelos quais este Conselho não pode agir. 

 
Esta Súmula foi aprovada na 1ª Reunião Ordinária da CEP-CAU/SC de 23/01/2024, com os 
votos favoráveis dos Conselheiros Eliane de Queiroz Gomes Castro, Daniel Rodrigues da 
Silva, Aretha Lecir Rodrigues dos Santos, Luiz Carlos Consoni e Suzana de Souza. 
 
 
 

Eduardo Paulon Fontes 
Assistente Administrativo 

Secretário 
 

COMISSÃO DE EXERCÍCIO PROFISSIONAL 
DO CAU/SC 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Considerando o estabelecido na Deliberação Plenária DPOSC nº 752, de 22 de setembro de 
2023, que trata da regulamentação das reuniões dos órgãos colegiados do CAU/SC, atesto a 
veracidade das informações prestadas. Publique-se.  
 
 
 
 

Jaime Teixeira Chaves 
Secretário dos Órgãos Colegiados 

do CAU/SC  
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